

## ～今回は公園を出て町へ～ なぜ？吉祥寺？

40年前頃、巷に流布したフレーズ～中央線には若者に人気の「三寺」がある。高円寺（エンジ）・吉祥寺（ジョウジ）・国分寺（ブンジ）と。今も変わらず、その上オバサンにも人気。でも、しかし吉祥寺には「吉祥寺」は無い・・・のです。ご存知でしたか？

15世紀中頃 太田道灌が江戸築城の折、今の和田倉門付近で井戸を掘った処「吉祥上増」の金印が出てきました。目出たい事とて庵を建て「吉祥庵」と名づけました。後に「吉祥寺」になりました。

徳川家康の江戸城大改造により天正19年（1591）神田駿河台、現・水道橋駅北側へ移されました。「江戸名所図会」には「水道橋は（吉祥寺が）当時神田の台にありし頃の表門の地なりとぞ。故に寛文年中江戸図会にも水道橋を吉祥寺橋と記せり」とあります。そのまま残っていればひょっとしてJR水道橋駅は、JR吉祥寺橋駅になったかもしれません・・・??明暦の大火（1657）と翌年の火事で吉祥寺は類焼し現在の文京区本駒込に移されました。

私達の住んでいるこの地は「吉祥寺」の領地で、焼け出された門前町の人達が移住した故に名付けられた地名です。

「吉祥寺」は本駒込3丁目にあります。山門は戦災にも焼け残ったもので享和2年（1803）に建てられた両袖潜戸付四脚門の堂々とした風格を備えています。又、墓地には榎本武揚・川上眉山・二宮尊徳の墓があります。

**吉祥寺界隈の皆様、吉祥な年でありますように！**



### 開校 70 周年記念一中フェスタ

10月29日武蔵野市立第一中学校で一中フェスタが開催されました。

このフェスタの特徴は、空手や演劇、洋菓子、エレキギター、茶道等26の体験コースがあって、それぞれにボランティアの講師がついて全生徒がどれか好きなコースを体験するというユニークなものです。今年度の体験発表は演劇・ダンス・ダブルダッチの3コースで見事なものでした。



実行委員生徒たちの紹介



演劇コース生徒の体験風景

### 御殿山一丁目町会の活動紹介

御殿山一丁目町会は戦後昭和27年頃から活動しています。目的は、御殿山1丁目に住む人たちの交流を進め、住みよい街にすることです。

8月末の防災講習会や救助訓練を伴う「防災訓練」、9月には子どもを対象にした山車や神輿が繰り出す「秋まつり」、年末の「火の用心」夜回り（12月25日～29日）、日頃の防災・防犯活動、歩道の清掃等を行っています。住民のみなさまからの「町会費」はこれらの活動を支えています。



町会秋祭りの風景